
  会  議  名 平成３０年度 第２回港区３Ｒ推進行動会議 

  開 催 日 時     E 平成３０年７月３０日（月）午後 10時～12時まで 

  A開 催 場 所     E 港区立エコプラザ３階会議室Ａ 

  A委   員     E 

（出席者）鬼沢座長、猿子委員、福吉委員、木原委員、山田委員、大駒委

員、谷委員、関根委員、金田委員、加茂委員、西川委員、茂木委員 
（欠席者）櫻林委員、荒井委員、島村委員 

  A事 務 局     E 福田係長、藤野、鈴木 
  A傍 聴 者     E なし 

  A会 議 次 第     E 

区挨拶 

１．報告事項 

（1）段ボールコンポスト出前講座開催報告について 

（2）「エコライフ・フェアＭＩＮＡＴＯ２０１８」出展報告について 

（3）「第 13 回ふれ愛まつりだ、芝地区」出展報告について 

(4)「親子向け段ボールコンポスト講習会」開催報告について 

（5）「みんなと３Ｒ」ホームページ閲覧状況と SNS更新回数 

（6）３Ｒ認知度アンケート結果について 

２．検討事項 

(1)秋のイベントについて 

  A配 付 資 料     E 

［事前配付］なし 

【配布資料】 

 資料 1 段ボールコンポスト出前講座開催報告について 

資料 2「エコライフ・フェアＭＩＮＡＴＯ２０１８」出展報告につ

いて 

資料 3「第 13回ふれ愛まつりだ、芝地区」出展報告について 

 資料 4「親子向け段ボールコンポスト講習会」開催報告について 

 資料 5 平成 30年度「みんなと３Ｒ」SNS更新回数 

 資料 6 ３Ｒ認知度アンケート集計結果について 

資料 7  秋のイベントについて 

 別紙 1 継続予定の３Ｒ推進事業について 

 別紙 2 食品ロス削減シンポジウムについて 

主な発言・報告内容 

●港区挨拶（加茂委員） 

 今回は、秋のイベントに向けての意見交換をさせていただきたい。8月に来年度の予算要求の提

出があり、来年度に向けて取り組みたいことなど皆さんのご意見を纏めて予算請求に反映していき

たい。 
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１ 意見交換 

（１）段ボールコンポスト出前講座開催報告 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 参加人数にばらつきがあるのはなぜか。（委員） 

→会場で実施していたイベントの流れで講座への参加の誘致を行っていたため、直前のイベント

の参加者によって講座の参加人数にばらつきがある。(事務局) 

 

（２）「エコライフフェアＭＩＮＡＴＯ２０１８」出展報告 

●事務局からの説明（資料２を参照） 

●主な発言 

・ 雑紙の名称について、漢字の名称とひらがなの名称でも印象が違う。（座長） 

→ミックスペーパーという言い方はわかりづらい。紙自体が資源と思えるように、もう少し丁寧

に扱うように思わせるような名称にした方がよいのではないか。（委員） 

→資源という言葉では、子供はピンとこないのではないか。再生という言葉を使ってみてはどう

か。（委員） 

→再生紙という言い方が一般的であるが、再生可能紙とした方が分かりやすいのではないか。 

（委員） 

→言葉で意味を分かってもらうことは難しい。（座長） 

→こんなものも資源になるんだ！と分かってもらうことが大切。「資源になる紙」などのストレ

ートに伝わる言葉でいいのではないか。（委員） 

 

（３）「第 13回ふれ愛まつりだ、芝地区！」開催報告について 

●事務局からの説明 

●主な意見 

特になし。 

 

（４）親子向け段ボールコンポスト講座開催報告について 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 内容として有意義ではあるが、講座の後で実際にコンポストに取り組んでいる方はどの位いる

のか。アンケートで挙がったような意見もあるので、その後のフォローも必要ではないか。今

後を追って欲しい。(委員) 
・ 当日は地域のお祭りもあった。最初から詳しいことを言わず基本的な内容を伝えた。ワークシ

ョップでは、男子の子供が多かった。私の場合は、今使っているコンポストの土を持ってきた。

参考資料も持って行ったことが良かったのではないか。また、イベント前にサポーター同士で
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進め方についての話し合いなどをしてから始めた方がよかったのではないか。参加者のその後

のケア、フォローは区としてされているか。（委員） 
→疑問があればということで、アンケートと質問 FAX 用紙を渡しているが、例年あまり連絡は

ない。こちらから連絡するということも必要だと思った。(事務局) 
・ 観察日記に関して、後追いはしているのか。（委員） 

→去年は、参加者が作成した観察日記を頂いた。（事務局） 
 
（５）「みんなと３Ｒ」ホームページ閲覧状況とＳＮＳ更新回数について 

●事務局からの説明 

●主な発言 

特になし。 

 

（６）３Ｒ認知度アンケートについて 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ ４割の方は、普段の生活で３Ｒに関する取組を実践されていないという結果になっているが、

今後どのようにしたら実践していくようになるのか。（委員） 
→日常の会話の中に、３Ｒを話題にするようにする。（委員） 
→消費行動の中に、情報発信をしていく。（座長） 

 

（７）秋のイベントについて 

【みなと区民まつり 港区３Ｒ推進行動会議ブースについて】 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ ５月のエコライフフェアＭＩＮＡＴＯ同様、雑紙の名称を聞いてはどうか。（委員） 

→名称は、１０月には内容が固まったもので PRする段階になる。(事務局) 

・ 動線のことはどうか。（座長） 

・ ガラポンはするのか。クイズの番号は変えるのか。（委員） 

 

【みなと区民まつりリユース食器導入プロジェクトについて】 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 昨年は学生からリユース食器利用者に対しリユース食器の説明をしていたが、利用者からの反

応はどうであったか。（座長） 

→好感をもたれていたと思う。（事務局） 

・ 学生がポーズを考えたのはいい。せっかくポーズを考えるのであれば、お面などの被り物を用

3 
 



意し、子供が決めポーズをして写真が撮れるようにするなどすれば、リユースをもう少し認知

してもらう流れを作れるのではないか。（委員） 

・ 使いまわしというのは印象がよくないが、業界としてどうアピールしていくか課題である。 

（委員） 

→現場では使わないという取組をしている。(事務局) 

・ 学園祭などではごみの収集に気を付けているようだが、区民まつりも同じような取り組みをし

ているのか。 

→ごみを捨てるステーションでスタッフがごみの分別のチェックをしている。(事務局) 

 

【みんなと 3Rパネル展示会（案）について】 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ SNS の情報更新数を増やし、情報発信していくことが大切である。（委員） 

・ 机 1つにパネル２枚の展示方法を予定している。（座長） 

・ 紙ごみとリサイクルの情報については、今後共有していくようにする。(事務局) 

 

【事業者セミナー（案）について】 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 特になし。 

 

【リサイクル施設見学会（案）について】 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 特になし。 

 

【３Ｒに関するアンケート項目について】 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ ３R の認識が高まったうえで、このような設問はよい。知っているうえで行動されているか。

（委員） 

・ 答えるのに時間がないので、リディ―ス、リユース、リサイクルそれぞれの実践項目を事前に

挙げて、丸を付けるだけにしてはどうか。（座長） 

・ 質問のパネルの前にボールを容器に入れていくなど、アンケートのやり方も改善の余地はあ

る。（委員） 

・ 専用ボックスにボールを入れるなど、アンケート収集方法に工夫が必要ではないか。毎回、ア
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ンケート配布箇所が混むので、アンケートの配布と動線確保の両立が大変である。３Ｒについ

て認識のない方への伝える場なので、より良い動線などの確保を検討していただきたい。 

（委員） 

→回収ボックスに、線を入れて、おおよその数を知れるようにしてはどうか。（委員） 

→立体的な見える化にすることにより、楽しいものする。（座長） 

・ 英語の３Ｒの説明もお願いしたい。（委員） 

 

【その他、今後実施予定のイベントについての連絡】 

●事務局からの説明 

●主な発言 

・ 小学校などで、小学生向けの３R推進のお話し会など、親子向けにしてみてはどうか。 
（委員） 

→ＰＴＡへの着ぐるみの貸し出しなどが出来ればよい。（委員） 

→着ぐるみの安全対策などの懸念点があるが。検討させていただく。(事務局) 

→こちらから出向いていくことも必要だと思われる。（座長） 

→興味ない方への周知が必要である。こちらから出向くことが大事である。（委員） 

→学校行事と連動して、3R のお話の会を開催し、その後に SNSで発信してはどうか。 

（座長） 

→活動内容を動画にして視聴してもらってはどうか。（委員） 

→施設見学の際でも視聴してもらうのもいいのではないか。（座長） 

・ 「食品ロス削減シンポジウム」の「シンポジウム」という言い回しが硬い印象があるので、ご

意見をいただきたい。（事務局） 

→フォーラム（広場）などの言い方にしてはどうか。（委員） 

 

３.その他 

第３回推進行動会議日程 

日程調整の結果、１０月２９日（月）１０時より、エコプラザにて開催する。 
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